

CAMPOS - FABRICAS - TALLERES

Oyapock: el infierno de la reacción en el Brasil

LA HORRIBLE SUERTE DE VARELLA

Una carta que revela un crácte

"Amigo:
Espero que te disculpas por las molestias que te voy a ocasionar, pero me voy forzado a ello por las circunstancias. Hallandome en estado delicado de salud, y como la vida del hombre no es eterna, deseo que te hagas lo siguiente:

Díras a mi compañera (caso que esté viva), que procure llamar con el Dr. A. de Assis, y le haga saber mi estado, para solicitar de él un permiso para, al ser posible, pueda verme con su médico, incógnito; y alegar algunas causas para suceder que la materia pasa a cumplir su función biológica... Siendo de hecho delicado mi estado debido a la enfermedad del estómago que cada vez toma mayor incremento, es previsible que ella, con todo, no se entere de todo, la verdad, para no agravar su mal. Comprendes?

Tú debes, apenas indiaras, ir a decir, "necesito ver la conveniencia de esa idea, pero sin revelarte la gravedad de mi estado. Caso que ella fiera, que preste atención a lo que el citado doctor te diga. Conviene también decirle al doctor que estamos por embarcarnos para la Argentina cuando fuimos detenidos... y que esperábamos una mejoría más para irnos. Digo esto, porque en el diagnóstico médico que dieron en la policía de San Pablo, se me aconsejó a mí y a mi compañera, cambiar de clínica. Pero yo no te diré a ella el resultado de ese diagnóstico, para no impresionarla, y además, desde entonces ya estaba tratando de convencerla desesperadamente porque ella siempre ignoró mi verdadero estado físico. Finalmente, es ésta la única cosa que lamento profundamente: no haber podido cuidar la salud de la compañera, como era mi única aspiración. En cuanto a mí, estoy seguro que ya no tengo más fuerzas para las que he pasado estos tres meses ultrajados por los militares, ni tengo más resistencia orgánica. Tú, en tu situación, debes prepararte a las calamidades. Si, por ventura, tuclera mi compañera — o si ha fallecido — entóncete escribirás a mi hermana y relatarás lo que sabes de mí. Yo no puedo comunicarte directamente con mi hermana, y esa es otra de las razones que complica mi situación en forma extraordinaria. Ni tan siquiera he contado a mis amigos, ni a nadie, que estoy preso, de vez en cuando, simplemente conmigo, yo, huella muerta, tal vez, en otros países, no hubiera sido por la solidaridad de un "criollo". Presentado en punto, en el consulado brasileño, con autorización del consulado, en la calle, de las más claras palabras:

— Nada puedo hacer, pues ya auxilié a unos portugueses que aquí llegaron, y ya no estoy autorizada a socorrer a nadie.

— Pero — te respondí — yo nito te estoy pidiendo.

— Sí, — contestaste — pero en este caso — pero — eres tú quien te autorizó a socorrer a nadie.

Resolución aprobada por unanimidad en la asamblea realizada el 3 de agosto en solidaridad con los mártires de Chartwellton.

Considerando:

Que solamente faltan 24 horas para que sea cumplido por los verdugos el asesinato de los compañeros Sacco y Vanzetti, sin que se responda a la menor exigencia de que los traidores concedan un nuevo proceso;

Que volver al tribunal es un riesgo mortífero, sin duda alguna, para los restantes.

De esta carta solo somos dueños los acompañantes, lo que te pides conscientemente. De mi, hasta más tarde, largo que alguien quiera mandar recursos, debe hacerlo con anónimo y a mi nombre, por las simples razones de que, estando yo desde el 1 de mayo separado de Mato y de Nino, se hace más difícil recibir y mandarlos a ellos, debido a indiscusiones que tienen el llamado X en su contra.

En fin, las lamentaciones son inútiles, de las pueras de las pueras. Entre los millones de ojos portugueses, ya he encontrado los que resuelven mi encargo. Hasta que salga mi hermano para las milagrosas.

De esta carta solo somos dueños los acompañantes, lo que te pides conscientemente. De mi, hasta más tarde, largo que alguien quiera mandar recursos, debe hacerlo con anónimo y a mi nombre, por las simples razones de que, estando yo desde el 1 de mayo separado de Mato y de Nino, se hace más difícil recibir y mandarlos a ellos, debido a indiscusiones que tienen el llamado X en su contra.

Si ya acompañas vivo, que no debes alarmarte por nada. Nada en el mundo me conoce mejor que ella, pues ella es la única que conoce mi granza de mis ideologías de mi sentimientos.

En mi vida, no tengo en solo acto que no esté de acuerdo con mi dignidad; si no, siempre los impulsos de mi corazón y de mi cerebro. Vivo como pienso, eso es todo. Es verdad que soy demasiado exagerado. En vez, para la compañera; no importa, la exageración es el principio de la sabiduría. Yo someto a siempre el atón de algo superior.

Acepte un abrazo de amistad y trámite a tu familia mi saludo para las buenas atenciones que te denuncian mis amigas. Saludos a los comunistas de oficina y a sus dueños. A todos un abrazo fraternal, abrazo.

Du Varella.

La Reacción Capitalista en el Brasil

Una carta de Domingo Passos

"Es con inmenso júbilo que tomo la pluma para garabatear estas líneas, en las que ya todo el entusiasmo del militante combativo y perseguido pero jamás vencido.

Oh, Compañero! Nunca podrás imaginar el sufrimiento que se exper-

imenta en el sufrimiento que se exper-